
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 

Nr. 3/2011 am 15.12.2011 um 18:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus in Krukow 
 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Olaf Grimm   J A 
2. stellv. Bürgermeisterin Marion Nabert   J A 
Gemeindevertreter Heinrich Baar   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Norbert Stahl   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 26.10.2011  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Zustimmung zur Neufassung der Verbandssatzung des Schulver-

bands Gülzow 
2011/223 
 

7. Haushalt 2012  
 

8. Apfel- und Kartoffelfest 2012  
 

9. Zustandsbericht Kanalkataster  
 

10. Aufstellung Kanalsanierungskonzept (Beauftragung)  
 

11. Erlass einer Straßenausbaubeitragssatzung 2011/062 
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12. Stromausschreibung 2012 - 2014 2011/224 
 

13. Anfragen und Mitteilungen  
 

 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
 
Bgm. Ohle begrüßte die Gemeindevertreter, die anwesenden Bürger und die Herren Stef-
fens, Rieper und Asboe vom Amt 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung und das Protokoll vom 26.10.2011 wurden einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 26.10.2011  
 
Die Tagesordnung und das Protokoll vom 26.10.2011 wurden einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  
 
Der Bürgermeister teilte mit: 
 

• Am 28.10. wurde die Mensa der Gemeinschaftsschule Lauenburg eingeweiht; 

• Christoph Basedau hat am 01.11. an der Gewässerschau des Linauverbandes teil-
genommen, einige Gräben mussten per Hand ausgeschaufelt werden; 

• Am 07.11. hat die Schulverbandsitzung Gülzow stattgefunden. Der Mietvertrag mit 
der ev. Kirchenstiftung wurde unterschrieben. Es ist angedacht, einen Förderverein 
zu gründen und die Gemeinden um einen freiwilligen Beitrag zu bitten. Dieser TOP 
wird in 2012 weiter besprochen; 

• Ein Dank geht an Regina, Dörte, Rieke und Christoph für die Denkmalpflege; 

• 13.11. Kranzniederlegung am Ehrenmal durch die FF-Krukow 

• Am 18.11. wurde der Gemeinschaftsraum von einer älteren Dame aus Krukow für ei-
ne Festlichkeit angemietet. Verschwiegen wurde hier: die Feier wurde von den En-
kelkindern ausgerichtet. Es kam zu Lärmbelästigungen. Der Bgm. wird in Zukunft 
darauf achten, dass wirklich nur Krukower Bürger für sich selbst den Raum anmieten 
können. Zu Schäden kam es nicht. 

• Der Schulverband Gülzow hat nochmals am 23.11. getagt, außerdem hat am 26.11. 
ein Tag der offenen Tür der ev. Schule Gülzow stattgefunden; 

• Der Seniorennachmittag am 29.11. war wieder gut besucht; 

• Der Finanzausschuss Amt Lütau hatte am 29.11. in Lauenburg seine Sitzung 

• Am 14.12. hat der Amtsausschuss getagt. Die Grundschule Lütau bietet jetzt am 
Nachmittag Betreuungsstunden an.  

• Die Versorgungsbetriebe Elbe haben die Stromversorgung des Amtsausschusses  
von der E.ON Hanse übernommen. 

• Die Breitbandüberplanung im Südkreis kommt nur schleppend voran; 

• Weitere Hinweise gab es zu: 
  Am Kuhberg soll ein Schild max. 7,5t und nur für Anlieger aufgestellt werden. Das 

Schild ist bestellt; 
  Die Kläranlage – Werte sind i.O. 
  Die Einführung des Digitalfunks wurde auf 2014 – 2017 vertagt 
  Am 6.1.2012 findet der Neujahrsempfang in Lauenburg statt 
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  Am 7.1.2012 findet der Neujahrsempfang in Schnakenbek statt 

• auf beiden Empfängen wird GV Nabert die Gemeinde vertreten 
  6 Holzwerber haben sich gemeldet. Der Bau- und Wegeausschuss wird sich wei-

ter darum kümmern 
  Dorfputzaktion 24.03.2012 SHGT. Um wieder kostenlos an einen Container zu 

gelangen wird Krukow sich für diesen Tag anmelden. Der Dorfputz soll evtl.  je-
doch 1-2 Wochen früher stattfinden; 

 
 
5. Einwohnerfragestunde  
 
J. Jenß: Ein Graben im Bohnenbusch wurde nicht freigemacht. Die Bäume sollen erst ent-
fernt werden. Es gibt überall in den Gemeinden Riesenprobleme mit der Grabenreinigung. 
Der Linauverband bekommt die Aufträge vom Amt. Werden diese nicht erteilt – keine Reini-
gung. 
 
J. Jenß: Wie lautet der Wortlaut zur Teilfortschreibung Regionalplan = Windpark? Dieser ist 
in Ratzeburg nicht niedergeschrieben? 
 
Auszug aus dem letzten Protokoll TOP 9, letzter Absatz: 
 
Für die Zustimmung einer möglichen Ausweisung einer Windeignungsfläche be-
schließt die Gemeindevertretung schon heute einen Bürgerentscheid als Grundlage 
für die Abstimmung der Gemeindevertretung zu nehmen. 
Abstimmung:    ............5.......dafür .........2..........dagegen  
 
 
6. Zustimmung zur Neufassung der Verbandssatzung des Schulverbands 

Gülzow  
 
Die Gemeindevertretung Krukow stimmt der von der Verbandsversammlung des Schulver-
bands Gülzow (zukünftig „Zweckverband Schulvermögen Gülzow“) am 23.11.2011 be-
schlossenen Neufassung der Verbandssitzung zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
7. Haushalt 2012  
 
Herr Steffens stellte den vorab noch nicht besprochenen Haushalt 2012 vor. 
Die Gemeindevertretung stimmte dem vorgestellten Haushalt 2012 zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
8. Apfel- und Kartoffelfest 2012  
 
Seit nunmehr 8 Jahren findet das Apfel- und Kartoffelfest statt. Die Gemeinde Krukow wird 
im September 2012 das nächste Fest ausrichten. Ideen sollen gesammelt, eine Arbeitsgrup-
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pe gebildet werden. Die Feuerwehr hat sich bereits bereit erklärt, für den Wurst- und Geträn-
keverkauf zu sorgen. TOP auf der nächsten Sitzung. 
 
 
9. Zustandsbericht Kanalkataster  
 
Herr Asboe vom Amt hat anhand einiger Kurzfilme dokumentiert, wie die Abwasserrohre in 
Krukow aussehen. Krukow ist in die Schadensklasse IV eingestuft worden, das entspricht 
einem kurzfristigen Handlungsbedarf. 
 
Das Rohr am Kuhberg ist an zwei Stellen durch Wurzeleinwuchs beschädigt. Im Bohnen-
busch ist die Leitung von der Schule kommend ein PVC-Rohr. Dieses ist zum Teil einge-
drückt. Vor den Hainbuchen ist das Regenwasserrohr i.O. Das Abwasserrohr muss beobach-
tet werden, hier staut sich der „Schmutz“. 
 
 
10. Aufstellung Kanalsanierungskonzept (Beauftragung)  
 
Nach Diskussion über den Zustand der Abwasserrohre, die evtl. anfallenden Kosten (Ange-
bot Ing-Büro für ein Konzept etc.), Abwägung verschiedener Maßnahmen, Kanallänge in 
Krukow ca. 1900 m, beschließt die Gemeindevertretung den TOP auf das Jahr 2012 zu ver-
legen 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
11. Erlass einer Straßenausbaubeitragssatzung  

 
Die Gemeinden sind verpflichtet, in den kommenden Jahren eine Straßenausbaubeitrags-
satzung zu erlassen. Bisher ist dies nur ein Gesetzentwurf. Vier Gemeinden haben bereits 
eine Satzung beschlossen. 
 
Da eine Druckvorlage vom Gesetzgeber noch nicht vorhanden ist, sieht die Gemeindevertre-
tung Krukow noch keinen zwingenden Handlungsbedarf. Dieses Thema wird im Jahr 2012 
wieder und dann ausführlich besprochen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
12. Stromausschreibung 2012 - 2014  
 
Nach Diskussion beschließt die Gemeindevertretung Krukow, für die Zeit vom 01.01.2012 bis 
31.12.2014 auf Grundlage des Angebots vom 17.11.2011 einen Stromliefervertrag mit Ver-
sorgungsBetriebe Elbe GmbH abzuschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
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Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 
 
 
13. Anfragen und Mitteilungen  
 
Bürgermeister Ohle bedankte sich bei den Gemeindevertretern und allen freiwilligen Helfern 
für die gute Zusammenarbeit im auslaufenden Jahr. Er wünschte allen ein frohes Weih-
nachtsfest und ein gesundes neues Jahr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


